

INAFED reconoce a la UAA por varios años de desempeño y contribuciones



BOLETÍN 489

- Docentes y alumnos del CCSyH y de otros centros participan en la aplicación de la Guía Consultiva de Desempeño Municipal”.
- La rectora de la UAA recibió una serie de reconocimientos emitidos por la Secretaría de Gobernación a través del INAFED.

La Secretaría de Gobernación a través del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (INAFED), hizo llegar a la Dra. Sandra Yesenia Pinzón Castro, rectora de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, varios reconocimientos que acreditan la contribución y participaciones de la máxima casa de estudios del estado como instancia revisora de la “Guía Consultiva de Desempeño Municipal” en los municipios del estado de Aguascalientes.

La “Guía Consultiva de Desempeño Municipal” es un documento diseñado por el INAFED para fortalecer las capacidades institucionales de las administraciones municipales, así como para proporcionar información y datos para la toma de decisiones.

La Mtra. Ma. Zapopan Tejeda Caldera, decana del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades (CCSyH), la Dra. Brisa Herminia Campos Aceves, profesora e investigadora del Departamento de Ciencias Políticas y Administración Pública, así como el Mtro. Luis Ricardo Ramírez Mendoza, adscrito también a este Departamento, entregaron a la Dra. Pinzón un informe sobre esta guía en la que participaron docentes y alumnos del CCSyH, así como de otros Centros de la UAA, actividad que se realiza desde el 2019 por invitación de la Secretaría de Planeación, Participación y Desarrollo (SEPLADE).

Esta evaluación permite medir, a través de varios indicadores, tanto la gestión como el desempeño de los municipios en diversos rubros, contiene una metodología propia que nace desde la misma Federación y que contiene ocho módulos y 115 indicadores divididos en gestión y desempeño.

“Hemos visto una evolución en cada uno de los municipios, sabemos que no es fácil medir, y los resultados que se han ido obteniendo desde 2019, han tenido un impacto en su Plan de Desarrollo Municipal”, comentó la Dra. Campos Aceves.

Explicó que la UAA es de las pocas universidades a nivel nacional que participan continuamente, por lo que se le ha reconocido por ser la institución que evalúa a los 11 municipios del estado.

Asimismo, gracias al involucramiento de estudiantes en temas y acciones en torno al desarrollo de políticas públicas, algunos ya han logrado su incorporación al ámbito laboral.

La Dra. Campos Aceves agregó que entre los beneficios de este tipo de ejercicios está la organización y sistematización de la información de los municipios, la cual también resulta útil al momento de que estos solicitan recursos a la Federación para determinadas acciones.

“Existe gran labor por parte de los municipios en acceder a alguna mejora para el gasto público, en la distribución de sus unidades administrativas, en atender ciertas necesidades de obra pública o servicio de agua, todos estos elementos sirven a las autoridades para monitorear cómo está su municipio”.

Finalmente, agregó que este trabajo anual colaborativo tiene beneficios adicionales, pues incluso, proyectos de capacitación a través de la SEPLADE se hacen extensivos a los funcionarios, es decir, hay un mayor y mejor seguimiento al desempeño, tanto a su llegada a las administraciones, como a su salida.

—000— Ciudad Universitaria 10 de diciembre de 2024